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ATA N.º 6/2018  
 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 27 DE MARÇO DE 2018  
 Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, nesta vila 
de Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, reuniu a 
Câmara Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a presença do 
Senhor Presidente: Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e dos Senhores 
Vereadores: Carlos José Soares de Figueiredo Pereira, Clara Margarida Evangelista 
de Oliveira Vieira, Paulo Jorge Arede Marques Antunes e Abel Joaquim Tavares 
Dias.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – dezasseis horas e dez 
minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes assuntos, 
conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------------  
1 -  PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------  
O Senhor Presidente realçou e agradeceu a colaboração de todos os que 
cooperaram nas atividades realizadas no âmbito dos eventos ocorridos no fim de 
semana passado, designadamente, no “1.º Festival Gastronómico do Capão e da 
Polarda” e no “Criativarte”, tendo ambos sido um sucesso. ------------------------------------  
De seguida, questionou os Senhores Vereadores se tinham algum assunto a 
apresentar neste período, tendo usado da palavra o Senhor Vereador Paulo 
Antunes que questionou o ponto da situação das habitações afetadas pelos 
incêndios de outubro transato e o valor arrecadado na conta solidária, bem 
como, se esta verba já tinha sido entregue a quem dela necessita. Da análise, por 
si efetuada, às alterações ao Orçamento, constatou que houve um aumento de 
400% na rubrica “estudos, pareceres, projetos e consultadoria”, tendo sido retirada 
verba ao investimento. Considerou que devem ser feitos estudos mas, também, 
deve haver investimento. -------------------------------------------------------------------------------------  
A Senhora Vereadora Clara Vieira informou da tramitação dos processos relativos 
ao programa de apoio à reconstrução de habitação permanente (no âmbito do 
protocolo celebrado entre o Município e a CCDRC), nomeadamente, do facto da 
entrega dos formulários já ter sido efetuada e de, na semana em curso, ter 
decorrido a entrega de alguma documentação em falta. Assim, todos os 
processos, quer os entregues através do Município ou diretamente na CCDRC, 
encontram-se em análise nesta entidade. A conta solidária apresenta um saldo a 
rondar os vinte e cinco mil euros, o qual ainda não foi movimentado.  --------------------  
O Senhor Presidente justificou as alterações efetuadas ao Orçamento, com a 
intenção de executar alguns projetos, daí a necessidade de elaboração de alguns 
projetos designadamente, o “Eco-Trilho do Teixeira”, a “Eficiência Energética para 
habitações sociais” e a “Loja do Cidadão”. Acrescentou que se trata de um 
investimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias agradeceu a alteração ao dia e hora da presente 
reunião de Câmara e congratulou-se com os eventos realizados no fim de semana 
passado sobretudo com o “Criativarte”, questionando os custos associados a estes 
eventos. Mais questionou o número de habitações que o Município ficará como 
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entidade gestora responsável pela execução das obras e quando será 
apresentada a candidatura ao “Eco-Trilho do Teixeira” e em que moldes, 
realçando a importância de haver continuidade em todo o percurso.  ------------------  
O Senhor Presidente realçou a importância de todos participarem nas reuniões do 
Órgão Executivo e manifestou abertura para futuras alterações quando forem 
necessárias, desde que haja a concordância da maioria. No que concerne às 
despesas com a realização do “1.º Festival Gastronómico do Capão e da Polarda” 
informou que a Autarquia suportou os custos de aluguer da tenda, que ronda os 
cinco mil euros. Realçou a importância deste evento para a promoção do 
Concelho, que atraiu muitos visitantes. Informou que a candidatura do “Eco-Trilho 
do Teixeira” deverá ser apresentada até 30 de junho, não sendo esta uma 
candidatura intermunicipal. Mais informou que não haverá descontinuidade no 
percurso. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------     
A Senhora Vereadora Clara Vieira informou que, o Município será a entidade 
gestora da grande maioria dos processos, por vontade dos proprietários das 
habitações afetadas. Mais informou que, uma das habitações afetadas, em 
Paredes de Gravo, já se encontra recuperada, uma vez que a proprietária 
acionou o respetivo seguro.  ---------------------------------------------------------------------------------  
2 -  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR ----------------------------------------  
Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 5/2018 de 14 de março de 2018, 
a todos os Senhores Vereadores foi posta à discussão e, após efetuada a 
alteração proposta, foi colocada a votação, tendo sido aprovada, por 
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
3 -  RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -------------------------------------------------------  
Presente o resumo diário de tesouraria, respeitante ao dia anterior, verificou-se 
existir em poder do tesoureiro os seguintes valores: 430.955,57€ (quatrocentos e 
trinta mil, novecentos e cinquenta e cinco euros e cinquenta e sete cêntimos) de 
operações orçamentais e 448.224,62€ (quatrocentos e quarenta e oito mil, 
duzentos e vinte e quatro euros e sessenta e dois cêntimos) de operações não 
orçamentais. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
4 -  PAGAMENTOS ---------------------------------------------------------------------------  
Não houve pagamentos superiores ao valor de cento e cinquenta mil euros. ----------  
5 -  MOTOCLUBE DE OLIVEIRA DE FRADES LAFÕES: PEDIDO DE APOIO PARA A 
REALIZAÇÃO DO "DIA DO MOTOCLUBE" ---------------------------------------------------  
Presente um e-mail do Motoclube de Oliveira de Frades Lafões a informar que 
pretende realizar o “Dia do Motoclube”, no dia 15 de abril de 2018. Para o efeito, 
solicita o apoio do Município, designadamente, na reserva do espaço do 
Cineteatro Dr. Morgado (almoço); bancos/cadeiras; espaço para receber os 
motards (pavilhão); grades de trânsito (mecos); licenças audiovisuais; confeção do 
almoço; talheres e toalhas de mesa. ---------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias referiu a importância da iniciativa. ----------------------------  
A Senhora Vereadora Clara Vieira informou que o almoço será servido no refeitório 
do Centro Escolar, uma vez que o Cineteatro estará ocupado nesse dia, por uma 
iniciativa do FicAtivo. -------------------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a ocupação dos espaços para a 
realização do evento e isentar do pagamento das respetivas taxas, bem como, 
dar o apoio logístico solicitado e confecionar as refeições pedidas devendo a 
Associação adquirir os géneros alimentares para o efeito. --------------------------------------  
6 -  FREGUESIA DE ARCOZELO DAS MAIAS: PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PARA 
SERVIÇOS NECESSÁRIOS DE CONSTRUÇÃO E MANUTENÇÃO DE INFRAESTRUTURAS ----  
Analisado o pedido da Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias e no âmbito do 
n.º 1 do artigo 4.º do Regulamento Municipal de Atribuição de Apoio às Juntas de 
Freguesia, a Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um apoio no valor de 
12.500,00€ (doze mil e quinhentos euros) à Freguesia de Arcozelo das Maias. ----------  
Na discussão deste assunto, o Senhor Vereador Paulo Antunes manifestou 
concordância com a delegação de competências nas Juntas de Freguesia, mas 
disse discordar da inexistência de critérios (sejam eles área, população, rede 
rodoviária, entre outros). Acrescentou que a Câmara Municipal e os cidadãos têm 
direito a conhecer as verbas que se destinam a cada Freguesia, os critérios efetivos 
da sua atribuição e no que estas serão aplicadas.  ------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias mencionou que o processo adotado não era o 
melhor; questionou os critérios adotados para a atribuição de subsídios às 
Freguesias e como se chegou ao valor proposto, considerando este insuficiente. 
Em sua opinião, deveria ser estabelecido um valor para cada Freguesia, que seria 
transferido anualmente e esta geria-o, pois as Juntas de Freguesia, por estarem 
mais próximas da população, conseguem fazer melhor. Acrescentou ainda que 
não compreendia a razão deste apoio à Freguesia de Arcozelo das Maias ser 
separado do apoio seguinte (ponto 7, desta ordem de trabalhos). Por último, deu o 
exemplo do Município de Castro Daire que, recentemente e numa cerimónia, 
assinou os Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia do Concelho, 
considerando a metodologia adotada mais transparente. -------------------------------------  
O Senhor Presidente mencionou que o processo foi concertado com as Juntas 
Freguesias. Mencionou que cada Freguesia tem as suas especificidades e 
necessidades. Concordou com o facto de a verba ser insuficiente, sendo o valor o 
possível definido em Orçamento. Mais informou da intenção de, no próximo ano, o 
aumentar. Por último, disse não se tratar de um processo definitivo, mas evolutivo, 
podendo haver alterações a modelo adotado. ----------------------------------------------------  
7 -  FREGUESIA DE ARCOZELO DAS MAIAS: PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PARA 
LIMPEZA DE RUAS DA FREGUESIA -----------------------------------------------------------  
Analisado o pedido da Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias e no âmbito do 
n.º 1 do artigo 4.º do Regulamento Municipal de Atribuição de Apoio às Juntas de 
Freguesia, a Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um apoio no valor de 
17.500,00€ (dezassete mil e quinhentos euros) à Freguesia de Arcozelo das Maias. ---  
Na discussão deste assunto, o Senhor Vereador Paulo Antunes questionou se foi 
dada esta possibilidade (de efetuarem a limpeza das vias) a todas as Juntas de 
Freguesia, pois cabe a estas decidirem se querem ou não efetuar este trabalho. ----  
O Senhor Vereador Abel Dias mencionou que o processo adotado não era o 
melhor; questionou os critérios adotados para a atribuição de subsídios às 
Freguesias e como se chegou ao valor proposto, considerando este insuficiente. 
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Em sua opinião, deveria ser estabelecido um valor para cada Freguesia, que seria 
transferido anualmente e esta geria-o, pois as Juntas de Freguesia, por estarem 
mais próximas da população, conseguem fazer melhor. Acrescentou ainda que 
não compreendia a razão deste apoio à Freguesia de Arcozelo das Maias ser 
separado do apoio anterior (ponto 6, desta ordem de trabalhos). Por último, deu o 
exemplo do Município de Castro Daire que, recentemente e numa cerimónia, 
assinou os Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia do Concelho, 
considerando a metodologia adotada mais transparente. -------------------------------------  
O Senhor Presidente mencionou que o processo foi concertado com as Juntas 
Freguesias. Mencionou que cada Freguesia tem as suas especificidades e 
necessidades e informou que, no caso em apreço, esta Autarquia tem 
equipamentos próprios para efetuar o serviço de limpeza. Por último, disse não se 
tratar de um processo definitivo, mas evolutivo, podendo haver alterações a 
modelo adotado. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
8 -  UNIÃO DE FREGUESIAS DE DESTRIZ E REIGOSO: PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO 
FINANCEIRO ----------------------------------------------------------------------------------  
Analisado o pedido da Junta de Freguesia de Destriz e Reigoso e no âmbito do n.º 
1 do artigo 4.º do Regulamento Municipal de Atribuição de Apoio às Juntas de 
Freguesia, a Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um apoio no valor de 
5.000,00€ (cinco mil euros) à União de Freguesias de Destriz e Reigoso. --------------------  
Na discussão deste assunto, o Senhor Presidente informou que esta verba se 
destina à limpeza de vias e arruamentos da referida Freguesia, sendo o valor 
atribuído, uma parte do valor global. --------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Paulo Antunes questionou se foi dada esta possibilidade (de 
efetuarem a limpeza das vias) a todas as Juntas de Freguesia, pois cabe a estas 
decidirem se querem ou não efetuar este trabalho. -----------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias mencionou que o processo adotado não era o 
melhor; questionou os critérios adotados para a atribuição de subsídios às 
Freguesias e como se chegou ao valor proposto, considerando este insuficiente. 
Em sua opinião, deveria ser estabelecido um valor para cada Freguesia, que seria 
transferido anualmente e esta geria-o, pois as Juntas de Freguesia, por estarem 
mais próximas da população, conseguem fazer melhor. Acrescentou ainda que 
não compreendia a razão de no pedido de apoio não constar a sua finalidade. 
Por último, deu o exemplo do Município de Castro Daire que, recentemente e 
numa cerimónia, assinou os Acordos de Execução com as Juntas de Freguesia do 
Concelho, considerando a metodologia adotada mais transparente.  -------------------  
O Senhor Presidente mencionou que o processo foi concertado com as Juntas 
Freguesias. Mencionou que cada Freguesia tem as suas especificidades e 
necessidades. Informou que, no caso em apreço, a Autarquia tem equipamentos 
próprios para efetuar o serviço de limpeza. Por último, disse não se tratar de um 
processo definitivo, mas evolutivo, podendo haver alterações a modelo adotado. -   
9 -  RATIFICAÇÃO DE PARECER DE COMPROPRIEDADE RELATIVO À INFORMAÇÃO N.º 
52/2018 ---------------------------------------------------------------------------------------  
Feitos os devidos esclarecimentos, a Câmara ratificou, por unanimidade, o parecer 
favorável referente à constituição de compropriedade, emitido pelo Senhor 
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Presidente, na sequência do requerimento apresentado pela D. Maria Pureza 
Henriques Ferreira, representada por Sara Lajas, na qualidade de solicitadora, 
referente aos seguintes prédios: terreno a cultura, pinhal e mato, com a área total 
de 3965,00m2, inscrito na matriz sob o artigo n.º 6248; terreno a cultura e pastagem, 
com a área total de 4352,00m2, denominado “Vale” inscrito na matriz sob o artigo 
n.º 6250 e terreno a cultura, pastagem e pinhal, com a área total de 7601,00m2, 
denominado “Cavada” inscrito na matriz sob o artigo n.º 6254, todos sitos no lugar 
de Feitalinho, Freguesia de Arcozelo das Maias, Município de Oliveira de Frades. ----  
10 -  INFORMAÇÃO N.º 3/2018 GAS: ALTERAÇÃO DO VALOR DA RENDA ---------------  
Analisada a informação n.º 3 da técnica superior, Carla Carvalho, relativa ao 
assunto: “Alteração do valor da renda” e feitos os devidos esclarecimentos pelo 
Senhor Presidente, a Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a 
informação e aprovar o valor da renda da D. Lília Alzira Pinto Ramos, fixando-se 
este em 185,40€ (cento e oitenta e cinco euros e quarenta cêntimos). --------------------  
Na sequência desta alteração do valor da renda, pelo facto de esta família ter 
tido mais um filho, o Senhor Vereador Abel Dias sugeriu que fosse atribuído um 
subsídio a quem tem filhos, como forma de incentivo municipal à natalidade, 
tendo o Senhor Presidente informado que se trata de uma das medidas previstas 
para 2019.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
11 -  PEDIDO DE REALIZAÇÃO DE VOLUNTARIADO (JARDIM DE INFÂNCIA DE 
VILARINHO) ----------------------------------------------------------------------------------  
Presente um pedido do Senhor Luís Miguel Simões Loureiro, pai e encarregado de 
educação da Joana Filipa Rodrigues Loureiro, que frequenta o 10.º ano da Escola 
Básica e Secundária de Oliveira de Frades, para que esta realize voluntariado, no 
acompanhamento de crianças, no Jardim de Infância Vilarinho, entre os dias 26 e 
28 de março de 2018. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Feitos os devidos esclarecimentos pelo Senhor Presidente, que informou já ter sido 
efetuado o respetivo seguro, a Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar a 
autorização de realização do voluntariado referido. ----------------------------------------------  
12 -  TRANSJANARDO: PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE LOTE NA ZONA INDUSTRIAL DE 
REIGOSO -------------------------------------------------------------------------------------  
Presente um e-mail da empresa “Transjanardo Transportes”, com morada em 
Janardo – São Pedro de Castelões, Vale de Cambra, na qual após efetuar uma 
breve apresentação da firma, solicita a atribuição do lote n.º 6 da Zona Industrial 
de Reigoso para construção de um armazém com cais destinado a logística, e um 
parque equipado com central de lavagem para os camiões. Informa do número 
de funcionários, dos planos em aumentar a frota e os funcionários. ------------------------  
Presente uma informação do técnico superior, Victor Figueiredo, na qual consta 
que o lote está disponível para venda e que o uso pretendido é compatível com o 
previsto no loteamento industrial para o lote n.º 6. -------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira fez uma breve explicação sobre o assunto, 
tendo mencionado que o Regulamento para Atribuição de Lotes nas Zonas 
Industriais está em elaboração, no entanto, como o procedimento é demorado e 
existem vários pedidos para a atribuição de lotes (alguns urgentes devido aos 
incêndios e dependentes para a apresentação de candidaturas), seria importante 
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estabelecer regras, as quais constarão do referido Regulamento e que, servirão de 
base a essa atribuição. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Foram feitas diversas considerações, tendo todos os presentes concordado com as 
seguintes regras orientadoras, e que irão ser desenvolvidas no Regulamento em 
elaboração e na escritura de compra e venda dos lotes que serão entretanto 
atribuídos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Os lotes na Zona Industrial, num período de dois anos, têm o preço de venda de 
1,00€/m2; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- A atribuição fica onerada à obrigação de execução de obra no prazo de 2 anos, 
que poderá ser prorrogada por mais 1 ano, por motivos devidamente 
fundamentados e apreciados pelo Órgão Executivo, sob pena de reversão do lote 
e de quaisquer obras nele edificadas, sem quaisquer custos para o Município; --------  
- As empresas terão que garantir o investimento e a criação de postos de trabalho, 
que privilegiem a mão-de-obra da área do Concelho, sendo o número de postos 
de trabalho analisado caso a caso, dependendo do volume de negócios; ------------  
- A atribuição de lotes obriga a que a sede se localize preferencialmente no 
Concelho de Oliveira de Frades, e garanta o funcionamento e investimento por 
parte da empresa por um período mínimo de 10 anos; ------------------------------------------  
- O não cumprimento das condições acima referidas implica a reversão dos lotes a 
favor do Município. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação técnica e 
atribuir o lote n.º 6 da Zona Industrial de Reigoso à empresa “Transjanardo 
Transportes”, contribuinte n.º 510 898 572, pelo valor de 1,00€ (um euro)/m2, 
devendo ser cumpridas as condições estipuladas nesta reunião. ----------------------------  
Na discussão deste assunto, o Senhor Vereador Paulo Antunes considerou que se 
deveria pensar na ampliação da Zona Industrial de Reigoso, lembrando que as 
propostas da 1.ª Revisão do PDM e da Revisão e Ampliação do PPZIOF foram 
elaboradas pelos serviços técnicos do Município, à exceção da cartografia de 
base à elaboração dos planos.  ---------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias realçou a importância de ser aprovado, com a maior 
brevidade, o Regulamento para Atribuição de Lotes nas Zonas Industriais. --------------  
13 -  LENDAS & AVENTURAS: ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO -----------------------------------  
Presentes o plano anual de atividades e o orçamento para 2018, o relatório de 
gestão do exercício 2017, bem como, as respetivas contas e a ata com a eleição 
dos membros dos órgãos sociais da Associação “Lendas & Aventuras, Club”. ---------  
Ainda presentes a informação de compromisso e o respetivo comprovativo de 
fundos disponíveis n.º sequencial 32494 no valor de 1.000,00€ (mil euros). ----------------  
O Senhor Vereador Abel Dias mencionou que iria votar a favor, no entanto, 
considerou que o valor a atribuir a esta Associação era pouco, tendo em conta as 
atividades que esta desenvolve. ---------------------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor de 1.000,00€ 
(mil euros) à Associação “Lendas & Aventuras, Club”. --------------------------------------------  
14 -  UNIÃO MUSICAL JUVENTUDE E AMIZADE: ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO ---------------  
Presentes os seguintes documentos apresentados pela União Musical Juventude e 
Amizade: o relatório de contas 2017; o plano de atividades 2018; o orçamento 
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para 2018; a ata com a aprovação de contas do ano de 2017, a aprovação do 
orçamento para 2018 e a eleição dos membros dos órgãos sociais e os estatutos. ---  
Ainda presentes a informação de compromisso e o respetivo comprovativo de 
fundos disponíveis n.º sequencial 32495 no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros). -------  
O Senhor Vereador Paulo Antunes referiu que o valor proposto era insuficiente para 
as despesas desta Associação, considerando que este poderia ser maior. --------------  
O Senhor Vereador Abel Dias mencionou que iria votar a favor, no entanto, 
considerou que o valor a atribuir à União Musical Juventude e Amizade era pouco, 
tendo em conta o trabalho desenvolvido por esta Associação. ------------------------------   
O Senhor Presidente relembrou o orçamento existente e referiu que se estava a 
trabalhar nesse sentido. ---------------------------------------------------------------------------------------  
A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor de 5.000,00€ 
(cinco mil euros) à União Musical Juventude e Amizade. ----------------------------------------  
CONHECIMENTO: ----------------------------------------------------------------------------  
1 -  OBRAS EM EXECUÇÃO ------------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Carlos Pereira informou das obras que se encontram em fase 
de execução e das que se pretendem executar, designadamente: -----------------------  
- Beneficiação da EM 618 (Feira a São Vicente) - a construção de passeios 
encontra-se concluída; ----------------------------------------------------------------------------------------  
- Zona de Fruição de Sejães - o projeto de requalificação da Escola Primária (em 
fase de concurso) e a elaboração do Projeto Global (concluído); --------------------------  
- Zona de Fruição da Carriça – o projeto (em planeamento e execução); --------------  
- Construção do Parque Urbano (em planeamento e execução); --------------------------  
- Fecho do Sistema de Abastecimento de Água (em execução); ---------------------------  
- Requalificação do edifício dos Paços do Concelho (aguarda decisão judicial 
final, tendo a empresa “Consipel” apresentado recurso); ---------------------------------------  
- Loja do Cidadão de Oliveira de Frades (projeto a concurso em plataforma); --------  
- A Biblioteca Municipal de Oliveira de Frades tem problemas estruturais graves 
(infiltrações), a solucionar urgentemente; --------------------------------------------------------------  
- Requalificação do Jardim de Infância do Olheirão (em planeamento); ----------------  
- Requalificação do Jardim de Infância de São Vicente de Lafões – projeto (em 
planeamento), obra a iniciar após o encerramento do ano escolar; -----------------------  
- Rua Monsenhor Celso Tavares – execução de passeios (previsto iniciar, quando as 
condições climáticas o permitirem); ----------------------------------------------------------------------  
- Estrada de ligação do Centro Escolar à estrada da Ponte do Cunhedo (em 
planeamento, a construção de valetas); --------------------------------------------------------------  
- Intervenção no elevador do Centro Escolar (concluída); --------------------------------------  
- Pavilhão/Ginásio do Centro Escolar apresenta problemas de infiltrações; --------------  
- As Piscinas Municipais de Oliveira de Frades apresentam problemas estruturais ao 
nível dos elevadores (tendo-se diligenciado no sentido de os resolver) e do sistema 
de aquecimento (em planeamento); -------------------------------------------------------------------  
- O Pavilhão Gimnodesportivo apresenta problemas (infiltrações na zona das 
bancadas e estas estão por concluir); as medidas adotadas até ao momento não 
surtiram efeito, pelo que está em estudo a adoção de novas medidas para resolver 
o problema; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- A iluminação pública na Avenida Dr. Arménio Maia, Avenida Eng.º João Maia, 
Rua Celestino Ferreira Martins e na Avenida Universidade de Coimbra (em 
planeamento); ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
- ETAR de Oliveira de Frades (requalificação); --------------------------------------------------------  
- ETAR Oliveira de Frades/Souto de Lafões/São Vicente de Lafões (planeamento e 
aguarda novo aviso de abertura de candidaturas por parte da POSEUR); ---------------  
- ETAR da ZI/ Sequeirô (requalificação); -----------------------------------------------------------------  
- Estudo de estratégias de planeamento para outras futuras ETAR (Arcozelo das 
Maias e Ribeiradio); ---------------------------------------------------------------------------------------------  
- Candidatura “Eco-Trilho do Teixeira” (em execução); ------------------------------------------  
- Candidatura “Eficiência Energética do edifício dos Paços do Município” (em 
execução). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Candidatura “Eficiência Energética para habitações sociais” (em execução); ------  
- Candidatura para Requalificação do Cineteatro de Oliveira de Frades (em 
estudo). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Plano de Pormenor da Zona Industrial de Oliveira de Frades (em planeamento a 
alteração ao Plano e Ampliação da ZIOF). ------------------------------------------------------------  
O Senhor Vereador Abel Dias questionou se a Comissão de Acompanhamento das 
Obras das Praias Fluviais, criada pela Assembleia Municipal, já tinha feito algumas 
diligências, tendo o Senhor Vereador Carlos Pereira informado que disponibilizou 
um processo (com a documentação existentes na Autarquia) para cada um dos 
elementos que constituem a referida Comissão, tendo-se disponibilizado para 
algum esclarecimento, o que até ao momento não foi necessário.  -----------------------  
2 -  1.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO 2018 ------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento da 1.ª alteração ao Orçamento 2018, tendo o 
Senhor Presidente, feito os devidos esclarecimentos. ----------------------------------------------  
3 -  2.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO 2018 ------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento da 2.ª alteração ao Orçamento 2018, tendo o 
Senhor Presidente, feito os devidos esclarecimentos. ----------------------------------------------  
4 -  3.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO 2018 ------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento da 3.ª alteração ao Orçamento 2018, tendo o 
Senhor Presidente, feito os devidos esclarecimentos. ----------------------------------------------  
5 -  1.ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2018-2021 -----------------------  
A Câmara tomou conhecimento da 1.ª alteração às Grandes Opções do Plano 
2018-2021, tendo o Senhor Presidente, feito os devidos esclarecimentos. -----------------  
6 -  2.ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2018-2021 -----------------------  
A Câmara tomou conhecimento da 2.ª alteração às Grandes Opções do Plano 
2018-2021, tendo o Senhor Presidente, feito os devidos esclarecimentos. -----------------  
7 -  3.ª ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2018-2021 -----------------------  
A Câmara tomou conhecimento da 3.ª alteração às Grandes Opções do Plano 
2018-2021, tendo o Senhor Presidente, feito os devidos esclarecimentos. -----------------  
8 -  ICNF - FREGUESIAS PRIORITÁRIAS PARA INTERVENÇÃO DFCI EM 2018 - ÁREA DA 
CCDRC CENTRO - OLIVEIRA DE FRADES ----------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento das Freguesias que o ICNF indicou como 
prioritárias para intervenção DFCI em 2018. -----------------------------------------------------------  
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9 -  INAUGURAÇÃO PR4 - ROTA DOS CAMINHOS COM ALMA ---------------------------  
A Câmara tomou conhecimento do cartaz com o programa alusivo à 
inauguração do PR4 – Rota dos Caminhos com Alma - Arca (União das Freguesias 
de Arca e Varzielas), que irá ocorrer a 8 de abril de 2018. ---------------------------------------  
10 -  DIA MUNDIAL DA ATIVIDADE FÍSICA --------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento do cartaz alusivo à Comemoração do Dia 
Mundial da Atividade Física, que se irá realizar a 6 e 7 de abril de 2018. ------------------  
11 -  PROLONGAMENTO DO PROTOCOLO CELEBRADO COM A MISERICÓRDIA DE 
NOSSA SENHORA DOS MILAGRES ----------------------------------------------------------  
A Câmara tomou conhecimento do ofício n.º 5909 de 28.11.2017, enviado à 
Misericórdia Nossa Senhora dos Milagres a acionar o n.º 1 da cláusula 5.ª, do 
protocolo da Misericórdia Nossa Senhora dos Milagres, cuja cláusula primeira se 
transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
“O presente protocolo visa a docência de Atividades de Enriquecimento Curricular no 
primeiro ciclo do ensino básico, no concelho de Oliveira de Frades e das demais 
atividades relacionadas com as Piscinas Municipais e com os Jardins de Infância, bem 
com a prestação de serviços no âmbito de outras atividades organizadas pelo Município”.  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 
submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 
produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Paulo Manuel 
Robalo da Silva Ferreira, deu por encerrada a reunião, eram dezoito horas, da qual 
para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Senhor Presidente 
e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica superior, que a 
secretariei e a redigi.  -------------------------------------------------------------------------------------------  
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